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Vincenzi (Anbi): nelle scuole va insegnata
l’educazione civica del territorio
Radiocor

Per il presidente dell’associazione dei consorzi di bonifica
«occorre essere coscienti che viviamo in un ambiente gestito
grazie all’opera dell’uomo e che riparare i danni costa 7 volte più
che prevenirli»

È necessario introdurre nei programmi scolastici una vera e propria “educazione civica del
territorio” per evitare come accade oggi che molti drammi ed emergenze speso sono dovuti alla
mancanza di elementari conoscenze sul territorio. A lanciare la proposta è il presidente dell'Anbi
(l'associazione nazionale dei consorzi di bonifica), Francesco Vincenzi. ...

Il Quotidiano Agrisole è il nuovo strumento di informazione per i professionisti
del settore agroalimentare. L'unico firmato Il Sole 24 Ore.
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Gatteo, piene del Rigossa: l'allarme arriverà
via sms in tempo reale
Quando il Rigossa si ingrossa, raggiungendo livelli potenzialmente pericolosi, il sistema
invia sms telefonici di attenzione o allarme al centro operativo del Consorzio ed al Comune
di Gatteo.

Cronaca / Gatteo

Redazione
22 gennaio 2019 09:44
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S ono stati recentemente ultimati i lavori di installazione di una centrale di

rilevamento dati posta sul ponte di Via Allende sul Torrente Rigossa. Si

tratta di una centrale altamente evoluta e alimentata da un pannello solare che

memorizza ed elabora i livelli idrici misurati nell’alveo del Torrente. Quando il

Rigossa si ingrossa, raggiungendo livelli potenzialmente pericolosi, il sistema

invia sms telefonici di attenzione o allarme al centro operativo del Consorzio ed

al Comune di Gatteo.

La stazione di rilevamento, realizzata dal Consorzio di bonifica della Romagna

in sinergia e cofinanziamento col Comune di Gatteo, ha quindi lo scopo di

controllare in tempo reale i livelli idrici del T. Rigossa per rendere tempestive le

attività di protezione civile in caso di eventi di piena. I dati di livello sono gestiti

dal software di telecontrollo, su piattaforma web, con il quale il Consorzio già
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controlla i propri impianti idrovori, le centrali irrigue, le principali paratoie, i

pluviometri e gli idrometri. Un sistema evoluto che consente di seguire passo

dopo passo le evoluzioni meteo e le evoluzioni degli eventi di piena,

programmato per “dialogare” attivamente con i tecnici, inviando sms di allerta

al superamento di soglie di pioggia o di livello, ma anche al verificarsi di

anomalie di funzionamento negli impianti, che possono in tal modo essere

controllate e risolte in tempo reale. Una gestione evoluta del sistema idraulico

da parte degli Enti che consente di poter allertare la popolazione con congruo

anticipo in caso di eventi meteorici potenzialmente a rischio.

Ad indagare ulteriormente sul Rigossa, ci pensa un secondo sensore di livello,

già installato due anni fa sul ponte di via Pascucci a Gambettola, gestito in

analoga convenzione e collaborazione tra il Comune Consorzio. “l’esperienza

dei comuni del Rubicone non è isolata- dice con soddisfazione Roberto Brolli,

Presidente del Consorzio della Romagna - Il Consorzio ha da tempo sottoscritto

convenzioni anche con i Comuni di Cesena e Cervia per la realizzazione,

continua implementazione e gestione di punti di rilevamento pluviometrico e

idrometrico. Il Consorzio è sempre più a fianco dei Comuni per supportarli e

render sempre più efficiente l’attività di protezione civile”.

Ad inaugurare il nuovo sensore, il sindaco di Gatteo Gianluca Vincenzi,

l’assessore ai lavori pubblici Deniel Casadei ed i tecnici del Consorzio di

Bonifica, gli ingegneri Andrea Cicchetti e Chiara Benaglia. "Siamo molto

soddisfatti per l’ennesimo traguardo raggiunto per garantire la sicurezza

dell’abitato di Sant’Angelo. - commentano Il sindaco di Gatteo Gianluca

Vincenzi e l’assessore ai Lavori Pubblici Deniel Casadei - Il sensore appena

installato, insieme ai lavori di tutela degli argini del Torrente Rigossa sono un

punto fondamentale per il contrasto al rischio idrogeologico del nostro

territorio, permettendo di garantire una maggiore tutela degli abitanti di

Sant’Angelo, già più volte colpiti dalle tracimazioni del Rigossa. In particolare, il

sensore garantirà un’attenta e puntuale verifica dei livelli del Rigossa,

permettendo a Comune e Consorzio di intervenire prontamente in caso di

eventi calamitosi, riducendo in questo modo danni e pericoli per la

cittadinanza".

 

Argomenti: maltempo protezione civile servizi pubblici territorio
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Scuola, Anbi: “Introdurre
educazione civica del territorio
nei programmi”

 Redazione  22/01/2019  Ambiente, Welfare

"Va contrastato un grossolano ambientalismo, ma
soprattutto va introdotta, nei programmi scolastici, una
‘educazione civica’ del territorio"

    

ROMA -“Dobbiamo essere coscienti che viviamo in un

ambiente gestito grazie alla costante opera dell’uomo; basti

pensare che senza l’azione delle oltre 500 idrovore operanti fra

Emilia Romagna, Veneto, Friuli Venezia Giulia non

esisterebbero i litorali del NordEst e la grande economia

turistica, che generano. Per questo, va contrastato un

grossolano ambientalismo, ma soprattutto va introdotta, nei

programmi scolastici, una ‘educazione civica’ del territorio,

cerca...

Ultima Ora VIDEO | Fico: “Baciamano a Salvini? Brutta immagine”, e attacca sui
migranti

Chi siamo  Contatti  Notiziari

Canali  Esteri  Regioni  Speciali  Multimedia  Newsletter
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che avvicini alla consapevolezza delle condizioni

idrogeologiche, in cui si vive: non è possibile che molti drammi

umani in seguito ad emergenze siano dovuti alla mancanza di

elementari conoscenze ad iniziare dalla toponomastica dei

luoghi”. A lanciare la proposta è Francesco Vincenzi,

presidente dell’Associazione Nazionale dei Consorzi per la

Gestione e la Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue (Anbi),

intervenuto al recente Congresso Nazionale di

Federconsumatori.

“La sistemazione del territorio è la prima opera pubblica, di cui

il Paese abbisogna dopo che, per decenni, se ne è dimenticata la

manutenzione, nonostante riparare i danni costi 7 volte di più

che intervenire in prevenzione. Va fermato lo scellerato

consumo del suolo– prosegue il presidente di Anbi-

contrastando l’abusivismo edilizio, ma soprattutto

approvando al più presto l’apposita legge ferma da anni nei

meandri parlamentari. Servono nuovi investimenti per

ammodernare una rete idraulica ormai datata ed inadeguata ai

cambiamenti climatici, che stiamo vivendo; basti pensare che

riusciamo a trattenere ed utilizzare solo l’11% dell’acqua

piovana, che cade al suolo. Non solo: anche laddove si

individuino le risorse, il sistema Paese spesso non è in grado di

spenderle in tempi utili; la realizzazione di necessarie opere

pubbliche non può aspettare decenni! Non possiamo

affrontare i cambiamenti climatici da soli– conclude Vincenzi-

occorrono scelte politiche e soluzioni condivise per aumentare

la resilienza delle comunità e vivere in un Paese migliore!”.
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Anbi: “Introdurre educazione
civica territorio nei
programmi”

 22/01/2019  Mondo Scuola

    

ROMA – “Dobbiamo essere coscienti che viviamo in un

ambiente gestito grazie alla costante opera dell’uomo;

basti pensare che senza l’azione delle oltre 500 idrovore

operanti fra Emilia Romagna, Veneto, Friuli Venezia

Giulia non esisterebbero i litorali del NordEst e la grande

economia turistica,  che generano. Per questo,  va

c o n t r a s t a t o  u n  g r o s s o l a n o  a m b i e n t a l i s m o ,  m a

soprattutto va introdotta, nei programmi scolastici, una

‘educazione civica’ del territorio, che avvicini alla

consapevolezza delle condizioni idrogeologiche, in cui si

vive: non e’ possibile che molti drammi umani in seguito
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ad emergenze siano dovuti alla mancanza di elementari

conoscenze ad iniziare dalla toponomastica dei luoghi”.

A lanciare la proposta e’ Francesco Vincenzi, presidente

dell’Associazione Nazionale dei Consorzi per la Gestione

e la Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue (Anbi),

i n t e r v e n u t o  a l  r e c e n t e  C o n g r e s s o  N a z i o n a l e  d i

Federconsumatori.

“La sistemazione del territorio e’ la prima opera pubblica,

di cui il Paese abbisogna dopo che, per decenni, se ne e’

dimenticata la manutenzione, nonostante riparare i danni

costi 7 volte di piu’ che intervenire in prevenzione. Va

fermato lo scellerato consumo del suolo- prosegue il

presidente di Anbi- contrastando l’abusivismo edilizio,

ma soprattutto approvando al piu’ presto l’apposita legge

ferma da anni nei meandri parlamentari. Servono nuovi

investimenti per ammodernare una rete idraulica ormai

datata ed inadeguata ai cambiamenti climatici, che stiamo

vivendo; basti pensare che riusciamo a trattenere ed

utilizzare solo l’11% dell’acqua piovana, che cade al suolo.

Non solo: anche laddove si individuino le risorse, il

sistema Paese spesso non e’ in grado di spenderle in tempi

utili; la realizzazione di necessarie opere pubbliche non

puo’ aspettare decenni! Non possiamo affrontare i

cambiamenti climatici da soli- conclude Vincenzi-

occorrono scelte politiche e soluzioni condivise per

aumentare la resilienza delle comunita’ e vivere in un

Paese migliore!”.
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> Attualità > Torrente Furba, al via gli interventi di manutenzione a Carmignano

 0 commentiATTUALITÀ Prato 22 Gennaio 2019

Torrente Furba, al via gli interventi
di manutenzione a Carmignano
 I lavori, dal costo totale di 37mila euro, termineranno entro la fine
del mese.

Lavori in corso lungo il torrente Furba per rendere il corso d’acqua

sempre più sicuro e fruibile. Hanno preso il via mercoledì 9 gennaio, e

termineranno entro la fine del mese, gli interventi di ripristino delle opere

trasversali del torrente, a valle di via del Fontanaccio. I lavori, dal costo

totale di 37mila euro, si sono resi necessari a seguito di vari

sopralluoghi congiunti tra il Comune di Carmignano, il Consorzio di

Bonifica e gli Uffici Regionali del Genio Civile di Prato. Sopralluoghi

durante i quali sono stati riscontrati numerosi dissesti lungo il tracciato

del corso d’acqua.
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Commento

Torrente Furba, al via gli interventi di manutenzione

Gli interventi consistono nello specifico nel ripristino di una briglia e di

una soglia, dissestate negli anni dall’azione erosiva delle correnti in

alveo, attraverso la loro ricostruzione in massi ciclopici. Le opere

trasversali ripristinate saranno poi raccordate con le sponde esistenti a

monte e a valle attraverso scogliere in massi ciclopici. Infine sarà

corazzato il fondo alveo, così da ridurre l’azione erosiva della corrente a

valle delle opere.

“Questo intervento che stiamo facendo lungo il torrente Furba

rientra nell’ambito dell’accordo quadro di manutenzione ordinaria

di tipo incidentale e civile – ha spiegato il presidente del

Consorzio di Bonifica 3 Medio Valdarno Marco Bottino -.

Proseguono dunque anche nel 2019 le attività del Consorzio su

tutto il territorio, con interventi mirati necessari per garantire la

massima sicurezza idrogeologica di tutte le aree”.

“Ringrazio il Consorzio di Bonifica e il Genio Civile per questo

importante intervento che ripara in quel tratto di Torrente i danni

causati dal dissesto idrogeologico, tenendo anche in

considerazione il contesto paesaggistico all’interno del quale

questo si inserisce – ha aggiunto l’assessore all’Ambiente

del Comune di Carmignano Federico Migaldi -. Nel mese di

marzo, prima dell’arrivo della primavera, organizzeremo due

passeggiate aperte a tutti i cittadini sui Torrenti Elzana e Furba

per conoscere gli interventi eseguiti su entrambi e per riscoprire la

bellezza che le nostre Vie dell’acqua, anche se modeste, sanno

esprimere. Le date di queste passeggiate, che mi auguro siano

molto partecipate, verranno comunicate entro febbraio”.

LEGGI ANCHE: LA STORIA INCREDIBILE DELLA 90ENNE DI

CARMIGNANO INDAGATA PER LA MORTE DI UNA GALLINA.
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22 gennaio 2019 13:18 Attualità Carmignano

Lavori in corso lungo il torrente Furba

Lavori in corso lungo il torrente Furba per rendere il corso d’acqua sempre

più sicuro e fruibile. Hanno preso il via mercoledì 9 gennaio, e termineranno

entro la fine del mese, gli interventi di ripristino delle opere trasversali del

torrente, a valle di via del Fontanaccio. I lavori, dal costo totale di 37mila

euro, si sono resi necessari a seguito di vari sopralluoghi congiunti tra il

Comune di Carmignano, il Consorzio di Bonifica e gli Uffici Regionali del

Genio Civile di Prato. Sopralluoghi durante i quali sono stati riscontrati

numerosi dissesti lungo il tracciato del corso d’acqua.

Gli interventi consistono nello specifico nel ripristino di una briglia e di una

soglia, dissestate negli anni dall’azione erosiva delle correnti in alveo,

attraverso la loro ricostruzione in massi ciclopici. Le opere trasversali

ripristinate saranno poi raccordate con le sponde esistenti a monte e a valle

attraverso scogliere in massi ciclopici. Infine sarà corazzato il fondo alveo,

così da ridurre l’azione erosiva della corrente a valle delle opere.

“Questo intervento che stiamo facendo lungo il torrente Furba rientra

nell’ambito dell’accordo quadro di manutenzione ordinaria di tipo incidentale

e civile – ha spiegato il presidente del Consorzio di Bonifica 3 Medio

gonews.tv Photogallery
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Valdarno Marco Bottino -. Proseguono dunque anche nel 2019 le attività del

Consorzio su tutto il territorio, con interventi mirati necessari per garantire la

massima sicurezza idrogeologica di tutte le aree”.

"Ringrazio il Consorzio di Bonifica e il Genio Civile per questo importante

intervento che ripara in quel tratto di Torrente i danni causati dal dissesto

idrogeologico, tenendo anche in considerazione il contesto paesaggistico

all’interno del quale questo si inserisce – ha aggiunto l’assessore

all’Ambiente del Comune di Carmignano Federico Migaldi -. Nel mese di

marzo, prima dell’arrivo della primavera, organizzeremo due passeggiate

aperte a tutti i cittadini sui Torrenti Elzana e Furba per conoscere gli interventi

eseguiti su entrambi e per riscoprire la bellezza che le nostre Vie dell’acqua,

anche se modeste, sanno esprimere. Le date di queste passeggiate, che mi

auguro siano molto partecipate, verranno comunicate entro febbraio”.

Fonte: Comune di Carmignano - Ufficio Stampa
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Cultura e Scuola

FAI – In sala Cremonesi un
numeroso pubblico per ascoltare la
storia della ‘roggia Cremasca e
delle altre acque’

    

Grande successo per il primo dei due incontri proposti dalla Delegazione FAI di Crema

gennaio 22, 2019

 Condividi su Facebook Tweet su Twitter  
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TAGS Annalisa Doneda Carlo Staffini Fai di Crema roggia cremasca Valerio Ferrari

Articolo precedente

CREMA – Lanciati al Munari i contest
‘Rotary club Crema’ per Carlo Fayer e Adi

nell’ambito de “Il Sabato del Museo”, tenutosi sabato scorso-19 gennaio nella sala

Cremonesi. La conferenza ha completato il programma delle Giornate FAI d’Autunno 2018

dedicate all’acqua, in collaborazione con il Consorzio di bonifica DUNAS e con Padania

Acque, per diffondere la consapevolezza del suo valore.

La Capo Delegazione Annalisa Doneda ha introdotto il tema “le acque della città di Crema”.

Protagonisti i relatori Carlo Staffini, Presidente del Consorzio d’irrigazione rogge Comuna e

unite, e Valerio Ferrari, profondo conoscitore del nostro territorio e della sua stratificazione

storica, oltre che autore di studi monografici e di pubblicazioni di carattere interdisciplinare e

volontario del FAI.

Carlo Staffini ha brevemente illustrato la storia della roggia Cremasca, a partire all’incirca

dal 1430, e ha ricordato le diatribe tra i Cremaschi e il Duca di Milano, proprietario del

fiume Adda, sia per l’uso irriguo (quantità e tempo) sia per il costo d’uso, e la successiva

sentenza favorevole a Crema nella causa istruita dal Regio Commissario e Giureconsulto

Senatore Panigarola. Valerio Ferrari, poi, con l’aiuto della ricca documentazione cartografica

del Consorzio, digitalizzata e depositata in originale presso l’Archivio storico comunale, ha

definito le caratteristiche della roggia. Dopo un breve inquadramento territoriale del

Cremasco compreso tra Serio e Adda, ha descritto il primo tratto della roggia Misana, a

partire dal complesso di fontanili da cui prende origine, in territorio di Misano di Gera

d’Adda, appunto (meta di un’escursione in bicicletta che la Delegazione FAI di Crema

organizzerà in maggio). Dalla successiva confluenza, in territorio di Torlino Vimercati, tra la

Misana e la Cremasca o Badessa, derivata dall’Adda a Cassano, la roggia prende il nome di

Comuna fungendo da canale dispensatore di acqua irrigua, diramata da numerosissimi

bocchelli, a favore di una superficie agraria estesa per poco meno di seimila ettari.

Ferrari ha catturato l’attenzione e l’interesse del pubblico estendendo il suo racconto alle

acque più prossime alla città di Crema, che in passato ne hanno vivificato in modo profondo

tanto i margini esterni, spesso azionando mulini o altri opifici a forza idraulica, quanto il

tessuto urbano interno alle mura, di cui oggi sopravvive solo l’esempio costituito dalla roggia

Fontana, delle cui acque si approfittò, tra l’altro, per la realizzazione dei Giardini pubblici di

Porta Serio che costituiranno l’argomento principale della sua seconda conferenza del 26

gennaio prossimo, sempre promossa dalla Delegazione di Crema del

FAI, presso il Museo di Crema e del Cremasco.
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Mi piace 527.135

La proposta di ANBI: introdurre l’educazione civica
del territorio nei programmi scolastici
"Va introdotta, nei programmi scolastici, un’ “educazione civica” del territorio,
che avvicini alla consapevolezza delle condizioni idrogeologiche in cui si vive"

A cura di Filomena Fotia  22 Gennaio 2019 - 11:03

“Dobbiamo essere coscienti che viviamo in un ambiente gestito grazie alla costante opera dell’uomo;

basti pensare che senza l’azione delle oltre 500 idrovore operanti fra Emilia Romagna, Veneto, Friuli

Venezia Giulia non esisterebbero i litorali del NordEst e la grande economia turistica, che generano. Per

questo, va contrastato un grossolano ambientalismo, ma soprattutto va introdotta, nei programmi

scolastici, un’ “educazione civica” del territorio, che avvicini alla consapevolezza delle condizioni

idrogeologiche, in cui si vive: non è possibile che molti drammi umani in seguito ad emergenze siano

dovuti alla mancanza di elementari conoscenze ad iniziare dalla toponomastica dei luoghi.”

A lanciare la proposta è Francesco Vincenzi, Presidente dell’Associazione Nazionale dei Consorzi per la

Gestione e la Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue (ANBI), intervenuto al recente Congresso

Nazionale di Federconsumatori.

“La sistemazione del territorio è la prima opera pubblica, di cui il Paese abbisogna dopo che, per

decenni, se ne è dimenticata la manutenzione, nonostante riparare i danni costi  7 volte di più che

intervenire in prevenzione. Va fermato lo scellerato consumo del suolo – prosegue il Presidente di

ANBI – contrastando l’abusivismo edilizio, ma soprattutto approvando al più presto l’apposita legge

ferma da anni nei meandri parlamentari. Servono nuovi investimenti per ammodernare una rete

Home   NEWS   La proposta di ANBI: introdurre l’educazione civica del territorio nei programmi scolastici
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Anbi consumo del suolo

  11:03 22.01.19

idraulica ormai datata ed inadeguata ai cambiamenti climatici, che stiamo vivendo; basti pensare che

riusciamo a trattenere ed utilizzare solo l’11% dell’acqua piovana, che cade al suolo. Non solo: anche

laddove si individuino le risorse, il sistema Paese spesso non è in grado di spenderle in tempi utili; la

realizzazione di necessarie opere pubbliche non può aspettare decenni! Non possiamo affrontare i 

cambiamenti climatici da soli – conclude Vincenzi – occorrono scelte politiche e soluzioni condivise 

per aumentare la resilienza delle comunità e vivere in un Paese migliore!”

Valuta questo articolo

A cura di Filomena Fotia
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Home   Archivio   «Il grande cambiamento dell’agricoltura è iniziato»

Archivio Economia e politica agricola

«Il grande cambiamento
dell’agricoltura è iniziato»

Il Ministro dell’Agricoltura Centinaio si confessa. Il bilancio di sette mesi di governo, la reazione
alle critiche e tutte le prossime mosse. 

Ministro Centinaio, qual è il suo giudizio sulla manovra per le misure riguardanti

l’agricoltura?

Di Fabrizio Ratiglia 22 gennaio 2019

Gian Marco Centinaio
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Sono convinto che, come sempre accade, sicuramente si poteva fare di più. Parlando con gli

altri colleghi - anche perché ognuno chiedeva molto per il proprio settore di competenza -

abbiamo riscontrato che sono state fatte scelte prioritarie di carattere politico-

programmatico e di governo. Mi riferisco a quota 100 e reddito di cittadinanza che hanno un

costo elevato e di conseguenza hanno significato non dare risposte ad altri settori.

Ha qualche rimpianto?

Se proprio devo rimproverarmi una cosa riguarda il turismo. Mi rimprovero in particolare di

non esser riuscito a far approvare le detrazioni per le ristrutturazioni degli alberghi.

Sull’agricoltura invece quello che avevamo in programma l’abbiamo praticamente tutto

portato a casa. È normale che qualcosa sia stato lasciato per strada ma è nella logica delle

cose in un provvedimento complesso come la manovra di fine anno. Ci sta.

Come risponde alle critiche di chi dice che si tratta di micro provvedimenti non

strutturali e non in grado di incidere sul futuro del settore primario?

Dico l’opposto. Il grande cambiamento è iniziato. Abbiamo dato delle risposte a settori

dell’agricoltura che in passato non erano tenuti in considerazione. Faccio questo

ragionamento: io sono il ministro dell’agricoltura a 360 gradi e volevo proprio dare risposte

a settori sempre considerati marginali. E’ stata una strategia che ha premiato perché non

vediamo cifre enormi da 100-200 milioni di euro, ma le vediamo distribuite e indirizzate.

Qualche esempio?

Penso al miele, alla birra, al pane, ai fondi per i controlli. Sembrano stupidaggini ma in realtà

abbiamo dato un indirizzo  politico preciso.

Dopo la manovra cos’altro possiamo attenderci a livello legislativo?

Nel Dl Semplificazione inseriremo l’obbligo di indicare in etichetta l’origine di tutti gli alimenti

per tutelare maggiormente il Made in Italy. Siamo stati sollecitati dai produttori e da molte

associazioni, in particolare la Coldiretti, e in questo modo – oltre a sostenere la produzione

italiana - tuteleremo anche i consumatori che potranno acquistare in modo più consapevole.

Certo è che le risorse sono scarse e le prospettive per quanto riguarda la crescita

economica sono negative. Sarà difficile trovare molti fondi per sostenere il settore e

ci sarà da fare delle scelte anche in futuro..

Sarà così, non illudiamoci. La mia scelta è quella di dare una mano ai settori che stanno

crescendo e sostenere chi non riesce a crescere da solo.  Penso alle filiere del grano, a quella

Il libro della settimana
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degli agrumi a quella dell’olio.. La priorità va a questi settori in crisi quando bisogna scegliere

come distribuire i fondi.

A proposito dell’olio. Che effetto le ha fatto trovarsi sotto il suo ministero i

produttori della Coldiretti che protestavano?

La cosa che ho subito notato parlando con i vertici di Coldiretti e con gli agricoltori che erano

in piazza è che non è stata un’azione di protesta ma – al contrario - di supporto e di stimolo.

Sono stato mezz’ora insieme a loro a parlare di progetti e futuro e un’ora  e mezza con la

delegazione di Coldiretti, il tutto   in un clima serenissimo. Ringrazio Coldiretti perché ha

fatto vedere per la prima volta che in piazza si può andare in maniera costruttiva con

proposte concrete condivise con il ministero. E’ stato un momento molto bello.

E con tutti gli altri? Con Agrinsieme?

Anche con loro c’è stato un confronto, anche se in qualche momento è stato anche teso. Gli

ho fatto diverse promesse, il 31 gennaio sarò in Puglia a parlare con gli agricoltori. Le

manterrò, così come cerco di fare sempre.

Spesso il mondo dell’agricoltura viene criticato perché si dice che parli con tante

voci diverse e spesso contradditorie. Non le crea problemi?

Per me non è un problema. E’ indifferente se le varie Confederazioni vengono a parlare con il

ministro divise o tutte insieme. Se vengono in dieci delegazioni diverse io le incontro e

discuto con tutte. La cosa davvero importante è che, seppur con modi  e toni diversi, alla fine

arrivino tutti alle stesse soluzioni. È un mondo che può sembrare diviso ma alla fine l’unità la

trova quasi sempre..

La Lega e il governo sostengono che gli investimenti in infrastrutture vadano

scorporati dal deficit. E l’agricoltura ha un enorme bisogno di infrastrutture. Le

vedremo mai?

Io sono convinto che questa battaglia debba essere combattuta e vinta. L’Italia ha un enorme

bisogno di infrastrutture. In particolare penso alle opere irrigue che servono al mondo

agricolo, servono a migliorare l’ambiente e servono a far crescere il Paese. Ma in attesa delle

risposte dell’Ue qualcosa possiamo farlo anche da soli. È fondamentale lavorare al meglio

con i consorzi di bonifica che in qualche caso hanno soldi a disposizione ma non sono in

grado di spenderli. A tale scopo voglio lanciare una Task Force per garantire che tutti i fondi

vengano spesi, magari con l’aiuto dei consorzi di bonifica efficienti che - mettendo a

disposizione le professionalità che hanno al loro interno - potrebbero aiutare quelli più

indietro. Già sarebbe un enorme passo in avanti.

In questi primi mesi da Ministro dell’Agricoltura, quale provvedimento l’ha reso più

orgoglioso? I dazi sul riso, un suo cavallo di battaglia?

Non è stato provvedimento specifico a rendermi orgoglioso ma l’insieme delle cose fatte.

Penso di aver ridato voce al mondo dell’agricoltura e accelerato tante situazioni che erano

chiuse nel cassetto: penso alla lotta alla Xilella, ai dazi sul riso, alla riconquistata

autorevolezza con gli altri paesi europei, penso poi anche alle tutele garantite ai produttori di

vino. E poi ancora all’Agea che ha iniziato a pagare i fondi di sostegno all’agricoltura

recuperando buona parte del ritardo che aveva. Non sono piccole cose ma una serie di

importanti risposte che il nostro settore aspettava da tempo.
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TAG Agrinsieme coldiretti manovra Ministro Centinaio

Quali sono gli obiettivi che Centinaio si è prefissato per il 2019?

Sono due in particolare. Messa a regime e avviata la macchina del ministero, voglio

programmare e arrivare a fine anno con un progetto per la nostra agricoltura a medio lungo

termine. Insieme ai due sottosegretari Pesce e Manzato, stiamo sviluppando l’idea di tavoli di

lavoro divisi per filiere. Coinvolgeremo il mondo agricolo, quello accademico e le varie

associazioni di categoria dove - tutti insieme - stabiliremo le priorità a medio e lungo termine

per ognuna di queste filiere. Il tutto in grande concertazione. Ognuno potrà esprimere la sua

visione per lo sviluppo del settore primario. Poi tireremo le somme e adotteremo i

provvedimenti conseguenti.

E il secondo obiettivo?

Far partire al più presto il contenimento della fauna selvatica, un grosso problema e un grave

danno economico per gli agricoltori ancora senza risposta.

Infine, cosa ha deluso di più Gianmarco Centinaio da quando è diventato ministro?

Io vengo dal privato e prima ancora di essere un politico mi ritengo un uomo del fare. La

cosa che mi ha deluso di più è stata la macchina burocratica dello stato perché me

l’aspettavo molto più efficiente. Invece in questo momento la burocrazia è ancora troppo

invasiva e frena non solo i privati ma anche quei ministri che  - come me - vogliono

accelerare su riforme e cambiamento. E’ un grosso problema.
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